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令和５年度第５回教育委員会定例会会議録

日時 令和５年８月28日（月）
13時30分～15時00分

場所 教育委員会室

出 席 者
地 頭 所 教 育 長
島 津 委 員
原 之 園 委 員
堀 江 委 員
馬 場 委 員
桶 谷 委 員

（事 務 局 職 員）
末 吉 副 教 育 長
黒 木 教育次長兼生徒指導総括監
内 村 総 務 福 利 課 長
西 村 学 校 施 設 課 長
中 島 教 職 員 課 長
水 島 義務教育課長兼学校教育ＩＣＴ推進監

紺 屋 高 校 教 育 課 長
山 元 高 校 教 育 課 生 徒 指 導 監
萩之内 特 別 支 援 教 育 課 長
内 園 高校教育課全国高等学校総合文化祭推進室長
德 田 保 健 体 育 課 長
中 村 社 会 教 育 課 長
牧野田 人 権 同 和 教 育 課 長

泊 総 務 福 利 課 企 画 監
波之平 総 務 福 利 課 長 補 佐
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議 決 事 項

件 名 提 案 理 由 審議の状況 採決の次第

議案第１号 地方教育行政の組織及び運 特 記 事 項 決 定
教育委員会の事務 営に関する法律第26条第１項 な し

の点検・評価に関す の規定に基づき，教育委員会
る報告書について の権限に属する事務の管理及

び執行の状況について，点検
及び評価を行い，その結果に
関する報告書を作成しようと
するものである。

議案第２号 令和５年度９月補正予算案 特 記 事 項 決 定
予算議案の作成に のうち教育に関する事務に係 な し

関する知事への意見 るものについて，知事に意見
申出について を申し出ようとするものであ

る。

議案第３号 令和５年度の地域が育む 特 記 事 項 決 定
令和５年度地域が 「かごしまの教育」県民週間 な し

育む「かごしまの教 表彰（ポスター原画・標語）
育」県民週間表彰 の被表彰者（校）を決定しよ
（ポスター原画・標 うとするものである。
語）の被表彰者
（校）の決定につい
て

議案第４号 学校職員の非違行為につい 特 記 事 項 決 定
学校職員の懲戒処 て，地方公務員としての責任 な し

分について を問おうとするものである。

議案第５号 鹿児島県いじめ防止等対策 特 記 事 項 決 定
鹿児島県いじめ防 委員会委員の任期満了に伴う次 な し

止等対策委員会委員 期委員の任命及び現委員を臨
の任命について 時委員として任命しようとするも

のである。
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会 議 要 旨

１ 開会

２ 会議の公開等について
議案第２号から第５号及びその他（５）については，非公開で審議する旨教

育長から発議があり，全会一致で議決された。

３ 令和５年度第４回教育委員会定例会会議録について
令和５年度第４回教育委員会定例会の会議録について，承認する旨，教育長

から発議があり，全会一致で議決された。

４ 議案
議案第１号 教育委員会の事務の点検・評価に関する報告書について

－ 教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について，点検
及び評価を行い，その結果に関する報告書を作成しようとすることにつ
いて －

〈総務福利課企画監が資料に沿って説明〉

〈質疑なし〉

〈議決〉

（教育長） 異議がないので，議案第１号は原案のとおり議決する。

５ その他
(1) 第４期鹿児島県教育振興基本計画について

－ 第４期鹿児島県教育振興基本計画検討委員会（第１回）の報告について －

〈総務福利課企画監が資料に沿って説明〉

〈質疑〉

（島津委員） 国の教育振興基本計画のウェルビーイングは，非認知能力を高
めることと結びつけて考えられると思う。非認知能力を高めるこ
とが特に重要であると思うので，第４期教育振興基本計画に盛り
込んでいただきたい。

また，ＳＴＥＭ教育からＳＴＥＡＭ教育への変化及び強化，鹿
児島ならではの郷土教育の徹底，これまで３回の教育振興基本計
画の一番目の施策にも含まれている道徳教育についても，盛り込
んでいただきたい。

さらに，国際性，ＩＣＴの活用，県立高校の魅力化づくり，教
員の確保と資質向上も重要であるので，実態把握をした上で，計
画の策定を進めていただきたい。

（総務福利課企画監）これまでの教育振興基本計画の良い部分を活かしながら，施策
の検討を進めていきたい。
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（馬場委員） ウェルビーイングは，身体的，精神的，社会的に良好で，持続
しているものであり，主観的な幸福感，良好な状態が重要視され
ている。中教審の答申でウェルビーイングについて説明されてい
るが，抽象的でわかりにくい印象がある。鹿児島県の教育におい
て，ウェルビーイングとは，誰のどのようなものなのかを具体的
にした方が良いと思う。

また，働き方改革は，教員の良好な状態と関連すると思う。退
勤時間等の具体的な数値目標を含めて考えることが，働き方改革
を進める上で有効だと思うので，検討していただきたい。

（総務福利課企画監）御指摘のとおり，ウェルビーイングという言葉は，大変広い意
味を持っており，まとめることが難しい。国の教育振興基本計画
では，「子供たちのウェルビーイングを高めるためには，教師の
ウェルビーイングを確保することが必要」と記載されているので，
業務改善の必要性，教師が本来向き合うべき業務とは何かなど，
御指摘いただいたような指標を立て，取組の進捗状況を評価する
ことを含めて，検討していきたい。

（原之園委員） ＳＤＧｓの取組が，ウェルビーイングにつながると思う。全て
の人の健康と福祉等，2030年までに17の課題を実践するという視
点を含めてウェルビーイングを捉え，第４期教育振興基本計画の
策定を進めていただきたい。

（総務福利課企画監）国の教育振興基本計画には，「一人一人のウェルビーイングを
実現していくためには，この社会を持続的に発展させていかなけ
ればならない」と記載があり，本県もこのＳＤＧｓの考えを含め
て策定を進めていく必要があると思う。今回いただいた御意見を
踏まえ，計画策定に取り組んでいきたい。

〈質疑終了〉

(2) 第47回全国高等学校総合文化祭(２０２３かごしま総文）活動状況について
－ 第47回全国高等学校総合文化祭(２０２３かごしま総文）の活動状況について －

〈高校教育課全国高等学校総合文化祭推進室長が資料に沿って説明〉

〈質疑〉

（島津委員） 開会式，部門視察，解散式のどれもが素晴らしく，感動いっぱ
いの大会だった。子供たち自身の企画力，総合力のすごさを実感
した。実行委員会の生徒たちから，達成感が感じられた。この盛
り上がりを次の代に伝え，今回の総文祭をきっかけとして，高校
での文化力を高め続けていただきたい。

また，特別支援学校の部門視察に行ったが，県内の特別支援学
校が一同に集まり発表する場を今後も作っていただきたい。離島
の学校はオンラインで参加するなど，工夫しながら，他県で実施
しているような交流をしていただきたい。

（総文祭室長） 特別支援学校については，おっしゃるとおり今回の総文祭で初
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めて県内の生徒が交流した。今後も交流が続けられるように各学
校の校長に伝えていきたい。

（原之園委員） 特別支援学校の展示等を見に行ったが，非常に力強い絵が多く，
素晴らしい交流ができていたと思うので，今年をきっかけに県内
だけでも交流していただきたい。

〈質疑終了〉

(3) 鹿児島ふれあいスポーツランド（鹿児島県立サッカー・ラグビー場）の第
１回教育庁指定管理者選定委員会の開催結果について
－ 鹿児島ふれあいスポーツランド（鹿児島県立サッカー・ラグビー場）の

第１回教育庁指定管理者選定委員会の開催結果及び今後のスケジュールに
ついて －

〈保健体育課長が資料に沿って説明〉

〈質疑なし〉

(4) 鹿児島県スポーツ推進審議会委員の改選・公募について
－ 鹿児島県スポーツ推進審議会の概要及び委員の公募について －

〈保健体育課長が資料に沿って説明〉

〈質疑〉

（島津委員） 新たなスポーツにも対応できる，知見のある方を加えていただ
きたい。

（保健体育課長）現在，新しいスポーツの種目がスポーツ協会に登録されていな
いので，スポーツ協会や関係団体と連携しながら検討を進めて参
りたい。

〈質疑終了〉

６ 議案

議案第２号 予算議案の作成に関する知事への意見申出について
（非公開）

議案第３号 令和５年度地域が育む「かごしまの教育」県民週間表彰（ポス
ター原画・標語）の被表彰者（校）の決定について

（非公開）

議案第４号 学校職員の懲戒処分について
（非公開）

議案第５号 鹿児島県いじめ防止等対策委員会委員の任命について
（非公開）
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７ その他
その他（５）令和６年度公立高等学校生徒募集定員について
（非公開）

８ 閉会


